



# Medvedev amenaza con entrega de armas nucleares a Irán

**Riesgo.** El eterno socio de Putin lo dejó entretener tras los ataques de EE.UU. sobre suelo iraní.

**Sin filtro.** Trump felicitó a sus pilotos y abogó por un cambio de régimen político en el país islámico.

**AGENCIAS / E. S. Z.**  
 La tensión en el Medio Oriente alcanzó este fin de semana su punto máximo con los ataques de EE.UU. a instalaciones nucleares de Irán, ampliando así el conflicto que ya enfrentaba al país islámico con Israel.

Y ayer se sumó un factor preocupante, cuando el expresidente ruso Dimitri Medvedev advirtió que "hay países que están listos para entregarle directamente sus propias armas nucleares a Irán". Medvedev, actual vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, en una extensa publicación en X y en Telegram, cuestionó los logros de los ataques nocturnos estadounidenses contra tres sitios nucleares iraníes. Según Medvedev, la infraestructura

**"Hay países que están listos para entregarle directamente sus propias armas nucleares a Irán".**

**DIMITRI MEDVEDEV**  
 Vicepdte. del Cons. de Seguridad

**"Las personas de la región no pueden soportar otro ciclo de destrucción (...) Estamos en riesgo de descender en un hoyo rojo de ataque tras ataque".**

**ANTÓNIO GUTERRES**  
 Secretario general de la ONU

crítica del ciclo de combustible nuclear "parece no haber sido afectada o haber sufrido solo daños menores. El enriquecimiento de material nuclear y, ahora podemos decirlo abiertamente, la futura producción de armas nucleares continuará".

Además criticó a Donald Trump, señalando que "una vez aclamado como 'presidente de paz', ahora ha empujado a EE.UU. a otra guerra. A este ritmo, Trump puede olvidarse del Premio Nobel de la Paz — ni siquiera con lo manipulado



**El general Dan Caine**, jefe del Estado Mayor Conjunto de EE.UU., explica la operación "Martillo de medianoche" sobre Irán. / GETTY

que se ha vuelto -¡Qué manera de empezar las cosas, señor Presidente! ¡Felicitaciones!".

Trump, apenas unas horas después de los bombardeos, se involucró directamente en la política interna iraní. "No es políticamente correcto utilizar la expresión 'cambio de régimen', pero si el régimen iraní actual no es capaz de 'hacer Irán grande otra vez', ¿por qué no debería de haber un cambio de

régimen? MIGA!!!", afirmó en Truth Social, parafraseando su lema de campaña, "Hagamos a EE.UU. grande otra vez".

Trump valoró los bombardeos y resaltó que "el daño a las instalaciones nucleares de Irán dicen que ha sido 'monumental'. Los impactos han sido potentes y precisos. Gran habilidad demostrada por nuestros soldados. ¡Gracias!".

Luego, confirmó que los

**"Si el régimen iraní actual no es capaz de hacer Irán grande otra vez, ¿por qué no debería de haber un cambio de régimen?".**

**DONALD TRUMP**  
 Presidente de EE.UU.

## ARMA TÁCTICA

**13.600**

**kilos** pesa la bomba GBU-57A/B. Es la mayor "rompebunkeres" del mundo y sólo puede ser lanzada por un avión B-2.

aviones B-2 que atacaron las instalaciones iraníes regresaron de inmediato a su base en Misuri: "Los grandiosos pilotos de B-2 acaban de aterrizar sanos y salvos en Misuri".

Mientras, decenas de países y el secretario general de la ONU, António Guterres, criticaron con dureza lo sucedido: "Repetidamente he condenado cualquier escalada militar en el Medio Oriente. Las personas de la región no pueden soportar

## CIERRE DE VÍA

**Efecto probable:**  
**alza del petróleo**

El Parlamento de Irán recomendó el cierre del estrecho de Ormuz, uno de los principales pasos comerciales del mundo, en represalia al ataque de EE.UU., aunque la decisión final quedará en manos del ayatolá Ali Jamenei. Por ese estrecho se envía cerca del 20% de los envíos mundiales de petróleo e Irán es un importante productor, con 3,3 millones de barriles diarios. Así, Warren Peterson, experto de ING Research, dijo que el barril de Brent (petróleo de máxima calidad) podría superar los US\$150, que es el récord histórico de 2008.

otro ciclo de destrucción, sin embargo, ahora estamos en riesgo de descender en un hoyo rojo de ataque tras ataque".

"La paz no puede ser impuesta, tiene que ser escogida", sostuvo el portugués, aludiendo a los dichos -algunos previos al ataque de EE.UU.- de que Irán debe aceptar la paz.

Rusia, China y Pakistán, en una reunión de urgencia del Consejo de Seguridad de la ONU, hicieron un llamado al cese inmediato de las hostilidades. Y, en el interin, el canciller iraní, Abbas Araçchi, viajó a Moscú para reunirse con Vladimir Putin.

